

Proyectan recuperar Chavín de Huántar

◆ **HUARAZ.**— Un proyecto para la recuperación del complejo arqueológico de Chavín de Huántar se ha propuesto realizar el director del Instituto Nacional de Cultura de Ancash, informó el jefe de esa entidad, César Cerna Lamas.

El funcionario del INC dijo que para llevar adelante los trabajos se tiene el apoyo del presidente Alberto Fujimori y autoridades del gobierno japonés. Estos han confirmado ayuda económica para los trabajos de recuperación en su última visita realizada al castillo-templo que tiene más de tres mil años de antigüedad.

El complejo arquitectónico ha sido objeto de limpieza por equipos de arqueólogos que se han sucedido en el tiempo y por etapas desde cuando Antonio Raimondi el siglo pasado, y Julio C. Tello a comienzos del actual, investigaron sus orígenes y estudiaron sus estructuras. Pero todo está a medio hacer. La mayoría de las cabezas clavadas dispersas o sustraídas.

Cerna dijo que una de las metas que se ha fijado el INC es recuperar la plataforma funeraria donde se encuentra El Lanzón, por lo que se constituye en el ídolo que más tiempo, en el mundo, ha permanecido incólume en su adoratorio. También desean restaurar el Señor de Chavín.

Admite que por la falta de recursos los trabajos arqueológicos se paralizaron. "Ahora que tenemos el apoyo del presidente Fujimori esperamos hacerlos", precisó.

El funcionario, por otro lado, informó que luego del rescate de los 72 rehenes que en la residencia del embajador de Japón, la afluencia turística al complejo Chavín de Huántar se incrementó considerablemente.

Así de ocho turistas que acostumbraban llegar diariamente al complejo, sorpresivamente se incrementó a unos cien visitantes entre nacionales y extranjeros.

Pocos sabían que dentro del castillo-Templo existen más de treinta galerías y otras todavía no abiertas, cubiertas por barro acumulado durante milenios, por falta de recursos.